
 

 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 09.10.2020 

 

N i e d e r s c h r i f t 

OR Schwe/015/2020 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 09.09.2020, von 20:00 Uhr bis 22:20 Uhr 
im Pfarrheim Schwege, Hauptstraße 12, 49219 Glandorf - Schwege 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Josef Hesse CDU  

Mitglieder 
Herr Karl-Heinz Bechtrup CDU  
Frau Verena Bellstedt CDU  
Herr Dirk Wesselkock CDU  
Frau Eva-Maria Wulfert CDU  

beratendes Mitglied 
Herr André Winterberg CDU  

Bürgermeisterin 
Frau Dr. Magdalene Heuvelmann Bürgermeis-
terin 

 

Protokollführer 
Herr Frank Scheckelhoff  
 
 
Zur TOP 7 
Andreas Lackmann 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Hesse eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.  
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsratsmit-
glieder fest.  
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift Schwe 017/2020 vom 01.07.2020 
 
Die Niederschrift OR Schwe/017/2020 vom 01.07.20 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Gegen 
Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegenden 
Form einstimmig genehmigt.  
 
 

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters / Bericht der Verwaltung 
 

1. Termin der nächsten OR-Sitzung 
a. 25. November 2020 

 
 

2. „ToDo-Liste der offenen Aufgaben“ 
a. Von den vielen Punkten, die jetzt mit Maßnahmen belegt wurden, sind besonders 

Wert, berichtet zu werden: 
i. Mitfahrbank, Abfalleimer und Umhängen des Mitfahrbankschilds Richtung 

Kattenvenne wurde gemäß der Absprache mit den Anliegern, dem Bau-
hof und dem OR installiert.  

ii. Die dortige weiße Plastikbank wurde als Ersatz für die Mitfahrbank am 
DEP vom Bauhof installiert. 

iii. Neugestaltung bzw. Ergänzung der Beete sowie Rodung der alten Baum-
stümpfe an der Hauptstraße wurde begonnen. 

iv. Leider konnten wg. der Hitze die neuen Bäume noch nicht gepflanzt wer-
den. Höchste Priorität im Herbst! 

v. Idee der Leitpfähle am Wacholderweg sind bei der vorletzten Verkehrs-
schau eingegangen und soll jetzt erledigt werden. 

vi. Befestigung Wanderweg vom Ortskern bis zur Drosselgasse -> Straßen-
beleuchtung ist bestellt -> ist mit sehr wenig Häkselmaterial erledigt wor-
den, da dort demnächst von der TEN gebaggert werden soll. Hier wäre 
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etwas mehr Kommunikation wünschenswert, da im Frühjahr der Weg 
sehr lange matschig geblieben ist… 

vii. Unebenheiten des Bürgersteigs bei der Platane am DEP wurde vom Bau-
hof entfernt, so dass ältere Bürger mit Rollatoren und kleine Kinder dort 
keine Stolperkanten mehr haben. 

viii. Im Frühjahr wurde der Dünger für die Tulpen während der Blühphase vom 
OR ausgebracht 

ix. Installation W-LAN am Dorfeingangsplatz (Antrag der JU aus 2018) erfolgt 
in Absprache mit dem Schützenverein. Dieser stelle dankenswerterweise 
seine Internetverbindung zur Verfügung 

x. Endausbau „An der Wehr“ weitestgehend erledigt, Bepflanzung kommt 
noch und Einfriedung des Containerstellplatzes, der leider zu klein ausge-
legt wurde, fehlt noch 

xi. Straßenbeleuchtung Überquerung Hauptstraße bei der Kirche ist bestellt. 
xii. Spielgeräte für DEP, eine Kleinkinderwippe und zwei Recks in unter-

schiedlichen Höhen wurden installiert 
xiii. Hüttenrenovierung: Dirk Wesselkock organisierte mit mehreren Helfern 

und Andreas Laumann vom KV St. Marien die Hütten bei der Firma Kiff-
meier. Ein Dank an die Helfer und die Firma Kiffmeier für die Nutzung der 
Halle.  
 

1. finanziert wird die Maßnahme durch die Sammlung der Drei Köni-
ge mit Kamel und Butler 

2. Restbetrag von ca. 160 € soll KV und OR sich teilen 
xiv. Renovierung der grünen Tore bei der Hüttenscheune beim Friedhof. Dirk 

Wesselkock berichtet über die Arbeiten.  
xv. Regen- und Sonnenschutzverkleidung des Pavillons am DEP (Dirk Wes-

selkock) 
xvi. Kriechtunnel organisiert vom Förderverein und der Grundschule wurde 

während des harten Lockdowns von Fremdfirma und Bauhof installiert 
und vom Förderverein betreut wie z. B. Bewässerung 

xvii. Mahnmahl (Kriegerdenkmal) wurde bzgl. der Gestaltung im direkten 
Steinbereich vom Bauhof optimiert 

xviii. Kranzniederlegung durch den Schützenverein – nicht bekannt gemacht – 
fand im nicht gepflegten Umfeld des Kriegerdenkmals statt -> ist mit Bau-
hof besprochen 

xix. Ein Basketballkorb soll gemäß Vorschlag von Rainer Stockhoff an die 
Stirnseite der Turnhalle -> OK von Grundschule liegt vor. OR unterstützt 
mit Geldmitteln  

xx. Die Pflasterung vom Notausgang der Turnhalle bis zur Pflasterfläche an 
der Stirnseite der Turnhalle muss noch erfolgen. Dieser dient als Aus-
gang im Rahmen des Corona-Hygiene-Konzeptes 

xxi. Zusammenfassend bleibt festzuhalten, dass seit Erstellung der ToDo-
Liste die Abarbeitung der Punkte richtig an Fahrt aufgenommen hat, da 
alle Beteiligten wissen, was zu tun ist. Läuft prima! 

 
3. DEP 

a. Bislang zwei Pflegeaktion am DEP und Einzelaktionen vom OR. Jetzt noch eine 
Pflegeaktion im Herbst. 

b. Willi Zurborn stiftete erneut Kirschlorbeer und hat diesen mit Helfern auch einge-
bracht. OR hat regelmäßig bei Bedarf gewässert. Bislang sind alle Pflanzen an-
gegangen. 

c. Aushangkasten wurde bestellt. Siehe E-Mail. 
d. Anstrich Pavillon und Fahrradanlehnparker -> nach Rücksprache mit Rainer 

Stockhoff und Norbert Lemper werden wir in Eigenleistung die senkrechten Holz-
ständer mit Lasur streichen. Farbe fehlt noch.  
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4. Beamer im Pfarrheim 
a. Beamer steht jetzt im Pfarrheim zur Verfügung 
b. Gelagert wird der Beamer in einem abschließbaren Schrankfach im Flur  
c. Schlüssel besitzen zum Schrankfach Beamer Hubert Nüvemann, KV und OR 

 
Herr Scheckelhoff berichtet, dass die Aufträge für die Veränderung der Bebauungspläne Nr. 
210 „AM Lehmstrangweg“ und Nr. 238 „Hauptstraße / Up de Haar“ erteilt wurden. Diese stehen 
im Zusammenhang mit dem Neubau des Feuerwehrgerätehauses.  Der Auftrag für die Objekt-
planung des Gebäudes wurde ebenfalls erteilt. 
 
Die Kolpingfamilie Glandorf wird einen Altkleidercontainer in Schwege aufstellen. 
 
Der Umbau der Toiletten am Marienkindergarten wurde fertiggestellt. 
 
Der Termin für die öffentliche Auslegung des B-Planes für das Neubaugebiet Schwege steht 
noch nicht fest. Die Unterlagen werden auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht. 
 
 

 7. Dorfentwicklungsprogramm Anträge Trimm Dich Pfad und Weg bei Wolke 
 
Ortsbürgermeister Hesse begrüßt zu diesem TOP Andreas Lackmann, der sich zum Trimm-
Dich-Pfad bereits eingehende Gedanken gemacht hat. 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann teilt mit, dass zum 15.10.2020 ein Förderantrag im Rahmen 
der Dorfentwicklung gestellt werden soll.  
 
Andreas Lackmann stellt die Ideen im Einzelnen vor.  
 
Auf einer Strecke von insgesamt ca. 3,7 km sollen ca. 12 Stationen erstellt werden, die die klas-
sischen Bewegungsmuster von Trimm Dich Pfaden wiedergeben. Dies sind Beweglich-
keit/Erwärmung, Ausdauer, Kraft, Koordination, Schnelligkeit, Beweglichkeit und Dehnung. Die 
einzelnen Übungen und notwendigen Geräte sind noch festzulegen.  
 
Zusätzlich könnte noch abschnittsweise eine sog. Finnenbahn installiert werden. 
 
Ortsbürgermeister Hesse regt an, an geeigneter Stelle Stellplätze und eine Aufenthaltsmöglich-
keit zu installieren. 
 
Der Ortsrat begrüßt einstimmig die Antragstellung des Trimm Dich Pfades im Rahmen der Dorf-
entwicklung.  
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann teilt mit, dass der im vergangenen Jahr gestellte Antrag „Weg 
bei Wolke“ abgelehnt wurde.  
Es wird empfohlen, den Antrag erneut zu stellen. Um eine größere Chance auf eine Bewilligung 
zu erhalten, soll ein Pavillon in Verlängerung der vorhandenen Hütte mitgeplant werden. Hier 
können Fahrradständer und Sitzgelegenheiten installiert werden. Die Kostenschätzung ist zu 
überarbeiten. 
 
Der Ortsrat begrüßt einstimmig die erneute Antragstellung des Weges bei Wolke in abgeänder-
ter Form im Rahmen der Dorfentwicklung.   
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 8. Haushaltsmittel Ortsrat Schwege 
 
Herr Scheckelhoff berichtet, dass zum Tag der Sitzung noch  791,07 EUR an Ortsratsmitteln zur 
Verfügung stehen. 
 
Der Ortsrat ist einstimmig der Auffassung, die Anschaffung eines Basketballkorbes hiermit zu 
unterstützen.  
 
 

 9. Ideen für 2021 ( Baumallee, Beachbereich DEP, Rentnergruppe, Optimierung Spielplätze) 
 
Ortsbürgermeister Hesse könnte sich vorstellen, eine Baumallee beidseits des Alten Kirchwe-
ges zu etablieren. 
Verena Bellstedt schlägt vor, Lücken, die an anderen Straßenabschnitten entstanden sind, wie-
der aufzufüllen. 
 
Dirk Wesselkock schlägt vor, hinter der Statue am DEP einen Beachbereich mit Liegemöglich-
keiten zu bauen. Andre Winterberg findet den Vorschlag grundsätzlich gut, würde sich aber 
wünschen, anhand eine Fotomontage darzustellen, ob das Vorhaben dort hin passt. 
 
Dirk Wesselkock berichtet von einem Beispiel in Ostbevern, dort kümmern sich „rüstige Rent-
ner“ um Kleinigkeiten im Ort und führen kleinere Reparaturen beispielsweise an Bänken aus. 
Die Ortsratsmitglieder finden die Idee gut und Dirk Wesselkock wird versuchen, Schweger Bür-
ger für eine solche Initiative zu gewinnen. Erster Ansatzpunkt könnte eine systematische Erfas-
sung von Lücken an Alleen sein. 
 
Ein Projekt für 2021 ist auch eine bessere Ausgestaltung der vorhandenen Spielplätze. Im Vor-
dergrund sollte hierbei eine attraktivere Gestaltung für die Kinder aber auch die Schaffung von 
Aufenthaltsmöglichkeiten stehen.   
 
 

 10. Status des Wanderweges zu den neuen Baugebieten 
 
Die Ortsratsmitglieder sind der Auffassung, dass der Wanderweg grundsätzlich für Fußgänger 
zur Verfügung stehen sollte. Eine Benutzung von Kindern mit Fahrrädern kann toleriert werden.  
An den jeweiligen Einmündungen des Wanderweges in öffentliche Straßen sollen aus Sicher-
heitsgründen Umlaufgitter installiert werden. Hierfür sollen im kommenden Haushaltsjahr Mittel 
bereitgestellt werden.  
 
 

 11. Anfragen und Anregungen 
 
Andre Winterberg regt an, die im Herbst zu beschneidenden Straßenabschnitte bereits jetzt 
schon anzuschauen. Am Fußweg bei Imhorst sind Gehwegplatten auszubessern. Im Beet am 
Eingang der Straße an der Wüste stehen hohe Gewächse. Ortsbürgermeister Hesse teilt mit, 
dass er den Anlieger ansprechen wird. 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann teilt mit, dass der Bürgerbus ab Oktober wieder fahren wird. In 
Schwege wird eine neue Haltestelle bei Große Hartlage eingerichtet.  
 
Verena Bellstedt fragt, wie der Volkstrauertag unter Corona-Bedingungen ablaufen wird. Bür-
germeisterin Dr. Heuvelmann teilt mit, dass hier noch abzuwarten ist, wie der Anlass unter den 
derzeitigen Bedingungen gestaltet werden kann. 
 
Dirk Wesselkock teilt mit, dass Elektroarbeiten am Vordach der Umkleiden an der Grundschule 
und am neuen Mülleimerstellplatz vorgenommen werden müssen. Das beim Brand zerstörte 
Schild von Blau Weiss Schwege ist zu erneuern.  
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 12. Schließung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse schließt die öffentliche Sitzung um 22.03 Uhr und bedankt sich für die 
Mitarbeit.  
 
 


